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Text und Begründung 

 
Infolge eines Wasserleitungsrohrbruchs war die Breitestrasse in Winterthur ab dem 29. Mai 
2022 für vier Tage für den Verkehr gesperrt. Auf der Breitestrasse verkehren «rund 8'000 
Fahrzeuge pro Tag» (Medienmitteilung Stadt Winterthur «Stadtrat lässt flächendeckend 
Tempo 30 im Breite-Vogelsang-Quartier prüfen» vom 09.01.2023). Gemäss Aussagen der 
Stadt wurden während der oben erwähnten Sperrung der Breitestrasse in umliegenden 
Strassen Verkehrszählungen durchgeführt.  
 
In diesem Zusammenhang wird der Stadtrat eingeladen, folgende Fragen zu beantworten: 
 

1. Wurden während der Sperrung der Breitestrasse auf der Unteren Vogelsangstrasse 
nördlich der Storchenbrücke Verkehrszählungen durchgeführt?  

a. Wie viele Fahrzeuge verkehrten auf dem Strassenabschnitt während der 
Sperrung und an Vergleichstagen vor oder nach der Sperrung und von wel-
chem Zeitraum stammen die Vergleichszahlen? 

 
2. Wurden währen der Sperrung der Breitestrasse auf der Zürcherstrasse Verkehrszäh-

lungen durchgeführt?  
a. Wie viele Fahrzeuge verkehrten dort während der Sperrung und an Ver-

gleichstagen vor oder nach der Sperrung und von welchem Zeitraum stam-
men die Vergleichszahlen? 

 
3. Wurden währen der Sperrung der Breitestrasse auf Quartierstrassen im Breite-/Vo-

gelsangquartier Verkehrszählungen durchgeführt? An welchen Stellen? 
a. Wie viele Fahrzeuge verkehrten auf diesen Strassen während der Sperrung 

und an Vergleichstagen vor oder nach der Sperrung und von welchem Zeit-
raum stammen die Vergleichszahlen? 

 
4. Geht der Stadtrat davon aus, dass es während der Sperrung der Breitestrasse weit-

räumigere Umfahrungen (z. B.: nördlich über die Autobahn oder südlich via Sennhof-
Illnau) gab? 

 
5. Geht der Stadtrat davon aus, dass ein Teil der Verkehrsteilnehmenden während der 

Sperrung der Breitestrasse auf andere Verkehrsträger umstiegen (ÖV, LIV)? 
 

6. Gibt es aufgrund der Verkehrszählungen weitere Erkenntnisse? Welche? 
 

7. Ist der Stadtrat bereit, die Verkehrszählungen zu diesem Thema vor während und 
nach der Sperrung öffentlich zugänglich zu machen? 


